

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 13 de junio de 2012.



EDUCACIÓN

Estatad: Hoy llegan los 34 millones para nómina de julio: UAEM

Nacional: Marchan miles de maestros en Michoacán para repudiar la ACE y la evaluación

SALUD

Estatad: Violan los derechos de infantes en 6 municipios

Nacional: Los productos alimenticios deben contar con un etiquetado avalado por la Ssa

Internacional: Sufren 100 millones de niños explotación

ECONOMÍA

Nacional: Desempleo es bajo en México, indica OCDE

Internacional: Retiran griegos hasta 500 millones de euros por día del país

POLÍTICA

Estatad: Crean diputados comisión para gestionar 280 millones de pesos para la UAEM

Nacional: Nueva intromisión calderonista: los comicios, aún por decidirse

Internacional: GB llama a referendo en las Malvinas

EDUCACIÓN

Estatal:

Hoy llegan los 34 millones para nómina de julio: UAEM

Será este día cuando la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) reciba los 34 millones de pesos para realizar el pago de su nómina correspondiente al mes de julio, anunció el rector Alejandro Vera Jiménez. “Por parte del señor Gobernador y el secretario de Gobierno también ya hay la voluntad y la decisión firme de que este día nos van a entregar los 34 millones de pesos para que podamos cubrir la nómina de julio, y pues continuar buscando la solución adecuada para cubrir nuestro déficit”, destacó. El titular de la máxima casa de estudios de la entidad subrayó que, luego de cubrir dicho pago, buscarán la forma de blindar el presupuesto universitario, para que la institución se dedique a sus funciones, las cuales consisten en educar y apoyar investigaciones que hagan sobresalir al estado.

Diario de Morelos, p.5, (Roberto Becerril).

Crean diputados comisión para gestionar 280 millones de pesos para la UAEM

El Congreso del estado fijó un plazo de 30 días, a partir de hoy, para que el gobierno realice las gestiones necesarias ante la Federación y se otorgue presupuesto extraordinario para el “rescate financiero” de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Lo anterior, se aprobó en sesión ordinaria de este martes, tras la inconformidad manifestada por estudiantes, catedráticos y el rector de la Máxima Casa de Estudios, Alejandro Vera Jiménez, que protestaron una vez más en el Congreso del estado por la falta de apoyo para sanear las finanzas de la institución. La tribuna del pleno legislativo se convirtió en un foro que los diputados aprovecharon para manifestar su apoyo a la UAEM y su reprobación por la falta de apoyo por parte del gobierno estatal, pero también para celebrar las acciones que en materia de educación han realizado. Finalmente, acordaron crear una comisión legislativa para gestionar 280 millones de pesos para la universidad.

La Unión de Morelos, p.14, (Ana Lilia Mata); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia) y **El Regional del Sur**, p.11, (Minerva Delgado).

Se congratula rector por la decisión

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se congratuló por la creación de una comisión bipartita, conformada por diputados y representantes de la máxima casa de estudios, misma que tendrá como objetivo realizar las gestiones necesarias para la resolución de la crisis en la universidad. Aseguró, unos minutos después de aprobada la comisión, que los universitarios deberían valorar el esfuerzo hecho por los diputados, pues aseguró que la propuesta del diputado presidente de la Comisión de Hacienda, Rabín Salazar, de poner un plazo de 30 días, da mayor certeza a la comunidad universitaria de que se resolverá la crisis.

La Jornada Morelos, p.3, (Jaime Luis Brito).

Mantiene Ejecutivo respaldo en gestión a favor de universidad

El Poder Ejecutivo de Morelos mantiene su acompañamiento a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a fin de lograr los recursos que permitan solucionar el déficit financiero de la Máxima Casa de Estudios. Así lo confirmó el secretario de Gobierno, Óscar Sergio Hernández Benítez, quien expresó que las indicaciones del gobernador Marco Antonio Adame Castillo han sido en el sentido de respaldar a las autoridades universitarias ante instancias del Gobierno federal para encontrar una salida al déficit que arrastra. Señaló que la Máxima Casa de Estudios presenta un déficit del orden de los 210 millones de pesos, situación que no se resuelve sólo con una aportación emergente, porque la situación financiera de la UAEM es delicada.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Martín Sánchez); **La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García); y **La Unión de Morelos**, p.24, (sin firma).

Realiza Facultad de Arquitectura convenios de vinculación

Como resultado de la XVII Semana de la Arquitectura, la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) estableció convenios de vinculación para el desarrollo de proyectos en los que se verán involucrados docentes y alumnos. Gerardo Gama Hernández, director de la Facultad de Arquitectura, dio a conocer que se tuvo acercamientos para generar convenios de colaboración con el arquitecto Luis Enrico Rizo Romano, gerente de construcción de la Empresa Triple I servicios, encargada de construir el edificio “Estela de Luz”, con quien se hizo el compromiso de realizar visitas al monumento y poder crear un convenio con la empresa para realizar prácticas profesionales, así como la posibilidad de que se otorgue una beca a los mejores estudiantes. Otro vínculo se estableció con Olivia Gaxiola, ganadora de Iniciativa México con un proyecto de construcción de vivienda, específicamente con un block diseñado,

inventado, patentado y elaborado por Raúl Sánchez Mora, ex profesor de la Facultad de Arquitectura, y con ella se van a realizar proyectos de vivienda. “Con los recursos que recibió por parte de Iniciativa México y con mano de obra de los alumnos y profesores de la facultad, vamos a ser la primera universidad que vamos a trabajar con Olivia Gaxiola en este proyecto”.

La Unión de Morelos, p.22, (Salvador Rivera).

Acuerdan mecanismos para que rechazados de la UAEM obtengan becas en universidades privadas

Representantes de las escuelas incorporadas a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) sostuvieron un encuentro con el rector de la máxima casa de estudios, Jesús Alejandro Vera Jiménez, para conocer su propuesta de establecer mecanismos de coordinación para que los aspirantes que no ingresen a la institución puedan ser aceptados mediante becas en las escuelas incorporadas. El rector de la UAEM expuso la necesidad de apoyar a los jóvenes que pretenden continuar sus estudios y que por falta de presupuesto no podrán ser atendidos por la universidad pública, de ahí la propuesta de establecer acuerdos con los representantes de las universidades y colegios privados que se encuentran incorporados a la universidad para favorecer con becas a quienes lo soliciten.

La Unión de Morelos, p.22, (Salvador Rivera).

Exigen la anulación de la prueba ENLACE

Maestros se manifestaron este martes en el zócalo de Cuernavaca en contra de la evaluación universal y exigieron la anulación de los resultados de la Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Educativos (ENLACE), al insistir en que por corrupción la prueba fue vendida y por tanto los datos que arroje no serían reales. Además rechazaron lo que calificaron “como una campaña de desprestigio en contra de los profesores que defienden sus derechos, orquestada por la dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE)”. Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) señalaron que no están de acuerdo con la aplicación de ENLACE y exigieron que se realicen las investigaciones a fondo hasta que se castigue a los responsables, pues consideraron que esta es una muestra de la corrupción que existe en este tipo de procesos.

La Unión de Morelos, p.21, (Tlaulli Preciado) y **Diario de Morelos**, p.5, (Roberto Becerril).

Maestros jubilados ‘toman’ el Centro Histórico

Maestros jubilados bloquearon calles del primer cuadro de la ciudad y amenazaron con instalarse en plantón. De esta manera reactivaron las movilizaciones en su demanda de pago de la prima de antigüedad, con la liberación del monto que el Congreso local destinó para tal fin por poco más de 100 millones de pesos. Los inconformes señalaron que a más de dos años de luchar por dicha prestación y después de que incluso la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en dos ocasiones ha emitido jurisprudencia que les beneficia, el gobierno estatal no ha aceptado el pago como tal de la prima.

La Unión de Morelos, p.21, (Tlaulli Preciado); **Diario de Morelos**, p.5, (Roberto Becerril) y **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Mónica González).

Anuncian más acciones para lograr comunidades educativas libres de violencia en Morelos

Como parte del proyecto impulsado por la Fundación Don Bosco y el Gobierno del Estado a través de la Secretaría de Educación, este martes se llevó a cabo el abanderamiento del Plantel 173 del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep), en el municipio de Cuautla, que lo distingue como una Comunidad Educativa Libre de Violencia. Al encabezar esta ceremonia, el secretario de Educación, Alejandro Pacheco Gómez, en representación del Jefe del Ejecutivo estatal, aseguró que con este programa que se implementa en planteles de secundaria, bachillerato y educación superior, se demuestra que “En la agenda educativa todos tenemos un papel indispensable que jugar, nada que se intente hacer podrá avanzar sino es de la mano de los alumnos”.

La Unión de Morelos, p.27, (De la Redacción); **El Regional del Sur**, p.11, (Estrella Pedroza); **La Jornada Morelos**, p.11, (Fernando Baltazar) y **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Martín Sánchez).

Rechazará el Conalep a 600 aspirantes en planteles de mayor demanda

Este ciclo escolar el Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem) habrá de rechazar a cuando menos 600 aspirantes de nuevo ingreso, en planteles de mayor demanda. Así lo informó el director del subsistema Mauro González Pacheco, quien sostuvo que los resultados son transparentes, pues la aplicación del examen, realizado este fin de semana, estuvo a cargo del Centro Nacional de Evaluación (Ceneval). Atribuyó este fenómeno a la creciente fama de alto nivel académico que tienen algunos planteles. Este martes el Colegio firmó un convenio con una universidad privada, con el propósito de que sus egresados tengan oportunidad de cursar nivel superior en esa institución educativa con becas hasta del 75%. En ese marco, Mauro González argumentó que este tipo de acuerdos con instituciones privadas se ha concretado en busca de que sus egresados continúen con su carrera. Consideró que las universidades privadas aceptaron con base al nivel académico que observan de los estudiantes que salen del Cobaem.

La Unión de Morelos, p.21, (Tlaulli Preciado y de la Redacción).

Nacional:

Marchan miles de maestros en Michoacán para repudiar la ACE y la evaluación

Unos 10 mil integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en Michoacán marcharon en cuatro contingentes que salieron de diversos puntos de la ciudad hacia el Centro Histórico para protestar contra la aplicación de la Evaluación Universal y la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE); además, exigieron que se cumpla con la minuta que presentaron el 29 de marzo, la cual tiene que ver con el otorgamiento de 200 plazas.

La Jornada, p.47, (Ernesto Martínez, Sergio Ocampo y Martín Sánchez, corresponsales; Karina Avilés, reportera) y **El Universal**, (Xóchitl Rangel y Justino Miranda / Corresponsales | El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/86305.html>.

SALUD

Estatal:

Violan los derechos de infantes en 6 municipios

En el marco del Día Mundial Contra el Trabajo Infantil, la Comisión Estatal de Derechos Humanos reconoció que en los municipios morelense donde se presenta con mayor frecuencia este delito son: Tetela del Volcán (35.2%), Ocuituco (32.8%) y Temoac (31.3%); así como Cuernavaca (21.8%); Zacatepec (24.6%); Jojutla (25.1%) y Jiutepec (25.4 por ciento). Por ello y a decir de la presidenta de este organismo, Lucero Benítez Villaseñor, la CDHMOR forma parte del comité para víctimas de trata coordinado por el Instituto Nacional de Migración y dependencias como: PFP, SSP, PGR, SEDESOL, quienes trabajan en materia preventiva para evitar que la ciudadanía sea víctima de este delito, impartiendo conferencias y pláticas a grupos vulnerables como es el caso de los jornaleros agrícolas, estudiantes de nivel básico y migrantes. La funcionaria refirió que para evitar estas irregularidades se está solicitando a los productores del campo que no contraten mano de obra infantil, en temporales como el corte de caña, jitomate y ejote entre otros.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González) y **Diario de Morelos**, p.9, (Adriana Monje).

Nacional:

Los productos alimenticios deben contar con un etiquetado avalado por la Ssa

El etiquetado de la mayor parte de los productos alimenticios que se venden en México oscila entre ser engañoso, tramposo y a veces abiertamente mentiroso en cuanto a la cantidad y calidad de sus componentes, por ello, expertos en temas de salud insistieron en que debe adoptarse un sistema, avalado por la Secretaría de Salud (Ssa) que exponga de manera sencilla y veraz el contenido del producto. En el contexto del Foro Nacional para la Construcción de la Política Alimentaria Nutricional de México, Alejandro Calvillo, director de El Poder del Consumidor, precisó que para acabar con esta simulación debería adoptarse de forma obligatoria el sistema de etiquetado denominado de semáforo, en el cual los colores verde, amarillo y rojo indican cantidades de sal, azúcares y grasas que contienen. En entrevista, precisó que los etiquetados que promueven grandes transnacionales denominados DGA o Guías Diarias de Alimentación deben ser prohibidos, porque engañan a los consumidores, ya que dan información sobre pequeñas porciones, no de la totalidad del producto; además, exponen porcentajes de recomendaciones diarias, lo cual complica y confunde a los consumidores que quieren saber qué comen. Rafael Díaz García, coordinador de la licenciatura de nutrición de la Universidad Autónoma Metropolitana-Xochimilco, coincidió en afirmar que el etiquetado de muchos productos más que informar tiene mecanismos para engañar a la gente: se da en ciertas cantidades y porciones, por ejemplo en gramos y mililitros, que es engañoso, porque al ver la etiqueta se piensa que ofrece una cantidad de kilocalorías cuando ofrece tres veces más.

La Jornada, p.46, (Carolina Gómez Mena) y **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/86305.html>.

Internacional:

Sufren 100 millones de niños explotación

Expertas de Naciones Unidas (ONU) denunciaron ayer, en el Día Mundial contra el Trabajo Infantil, que más de 215 millones de niños trabajan para sobrevivir y que, de ellos, 100 millones están sometidos a las "peores formas de trabajo, incluida la explotación sexual y laboral". "Una de las formas más abominables de la esclavitud infantil es la que se encuentra en minas y canteras, en la que los niños comienzan a trabajar desde

la edad de tres años”, dijo la relatora de la ONU sobre formas contemporáneas de esclavitud, Gulnara Shahinian, en un comunicado. “Los niños trabajan en estos sectores son tratados como mercancías y, en algunos casos, se da una combinación de explotación física, psicológica, económica y sexual”, agregó. El número de niños que trabajan en condiciones de esclavitud en las minas se incrementó debido a la crisis económica, indicó, ya que actualmente existe una mayor confianza en el oro que en las divisas y son los menores quienes suelen encargarse de extraer ese mineral. “He visto cómo los empleadores inescrupulosos aprovechan la capacidad física de los niños pequeños para trabajos de minería artesanal, los que se traducen en el retraso en el crecimiento”, señaló. “En la minería artesanal, los niños y las niñas manejan productos químicos altamente tóxicos para extraer los minerales, lo que conlleva daños a la salud irreversibles”, observó. La relatora recordó que los niños explotados en la minería “empiezan a trabajar a los tres años”.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/78212.html>.

ECONOMÍA

Nacional:

Desempleo es bajo en México, indica OCDE

México se ubicó, en abril de este año, con una de las tasas de desempleo más bajas, entre los países que integran a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), según el organismo.

Entre los 34 países que integran al llamado “club de los ricos”, 22 países tienen una tasa de desempleo superior a la de México; cuatro países tuvieron un desempleo menor y siete no presentaron el indicador. Según la OCDE, en abril, hubo 47.3 millones de personas en desempleo, entre los países que integran al organismo. Las cifras son 200 mil menos contra el registro de hace un año, pero 14.6 millones más que en abril de 2008.

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95648.html>

Cofetel da a conocer programa de frecuencias para licitar tv abierta

La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) dio el paso inicial para licitar por primera vez en México frecuencias para televisión abierta, al dar a conocer el Programa de Concesionamiento de frecuencias de radiodifusión de televisión que podrán concursarse. El órgano regulador señaló que en la televisión abierta comercial del país existen 461 estaciones concesionadas, de las cuales una empresa (Televisa) cuenta con 224, poco más de 48 por ciento del total y transmite su programación en otras 34 estaciones afiliadas, 7 por ciento del total, por lo tanto, tiene control sobre el contenido que se transmite a través de 56 por ciento de las concesiones de televisión abierta en México.

La Jornada, p. 28, (Miriam Posada García) y **El Universal**, (Ramiro Alonso), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95658.html>

Anuncia Iusacell nueva alianza, ahora con la española Telefónica

A unas horas de que la Comisión Federal de Competencia (CFC) dé a conocer su fallo sobre la alianza entre Televisa y Iusacell, la empresa de Ricardo Salinas Pliego anunciará hoy que comenzará una alianza con Telefónica Movistar presumiblemente para compartir infraestructura. Telefónica, que dirige en México el ex secretario de Hacienda, Francisco Gil Díaz, es socia de Televisa en la explotación del par de hilos de fibra oscura de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). El anuncio de esta nueva alianza de Iusacell se producirá a horas si a caso días –la CFC tiene hasta el 15 de julio para notificar–, de que se haga pública la resolución del pleno de la Comisión de Competencia sobre la autorización para que esta empresa de Ricardo Salinas Pliego venda a Televisa 50 por ciento de sus acciones, en una operación que involucra mil 600 millones de dólares.

La Jornada, p.28, (Miriam Posada García), Milenio, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d8474bf6cfd630b8b7c87039a46674fa>

Amplia agenda que impulse el desarrollo económico global, plantea Calderón al G-20

En conferencia de prensa, el mandatario se refirió a este encuentro a realizarse la semana próxima en Los Cabos, como el de mayor nivel y mayor importancia que se ha registrado en el país, e informó que han confirmado su asistencia prácticamente todos los líderes de las naciones miembros del G-20. Esto es, añadió, que no sólo se incluirán medidas para enfrentar y resolver la crisis europea, que, finalmente, es una crisis coyuntural, sino que, también, México propondrá medidas concretas de políticas en áreas clave, como la fiscal, financiera y monetaria, las cuales permitan impulsar el crecimiento global de largo plazo y maximizar la creación de empleo, que es una meta común que tienen todos los países. A la Cumbre del G-20 han confirmado su asistencia los líderes de Estados Unidos, China, Japón, Alemania, Francia, Brasil, Reino Unido, Italia, Rusia, Canadá, India, España, Australia, Corea, Indonesia, Turquía, Argentina, Sudáfrica, Colombia, Chile, Etiopía, Benín y Camboya; sólo está por confirmar el rey de Arabia Saudita.

La Jornada, p.30, (José Antonio Román).

Internacional:

Retiran griegos hasta 500 millones de euros por día del país

Los griegos están retirando cientos de millones de euros cada día debido a la incertidumbre sobre el futuro del país, que el próximo domingo vuelve a las urnas, en unos comicios que podrían decidir si Grecia se queda o no en la eurozona. Bruselas reconoció oficialmente que ya se prepara por si Grecia sale de la moneda única. Los titulares de cuentas bancarias han estado retirando entre 100 y 500 millones de euros por día, según fuentes de las entidades citadas por los medios. Según estos informes, han desaparecido entre 5 mil y 6 mil millones de euros de las cuentas desde mayo, y la situación no mejoró en junio. Fuentes de los bancos señalaron que desde el comienzo de la crisis a fines de 2009 se retiraron 80 mil millones de euros de cuentas locales.

La Jornada, p.32, (Dpa y Afp).

POLÍTICA

Estatal:

Vuelven electorera la crisis en UAEM

El Congreso del Estado amagó con realizar una reasignación presupuestal por más de 300 millones de pesos para subsanar el déficit de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, si en 30 días el Ejecutivo Estatal no destina este monto a dicha institución. Ello después de que el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, acompañado de los líderes del SITAUARM, STAUAEEM, FEUM, Colegio de Directores, Profesores y estudiantes en general, acudieron la mañana de ayer al recinto Legislativo para exigir a los diputados cumplir su palabra de atender las necesidades económicas de la Casa de Estudios.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.11, (Minerva Delgado) y **Diario de Morelos**, p.5, (Roberto Becerril).

Morelos en el lugar 18 en victimización

El robo a transeúntes, a casa habitación y autopartes, son los delitos más recurrentes que enfrentan los ciudadanos, según el INEGI que obtuvo de la Encuesta de Victimización y Percepción de la seguridad 2011. La medición arroja que hubo por lo menos 346 mil delitos registrados en esos años, "esto nos ubica en el lugar número 18 a nivel nacional; una preocupación es que gradualmente cada año estos delitos se triplican. Aunque Morelos no se encuentra en los primeros lugares que correspondieron a Aguascalientes, seguido por Chihuahua y Tamaulipas". El coordinador estatal del INEGI, Ricardo Torres Carreto, explicó que de los resultados obtenidos en la primera encuesta, el delito que más prevalece es el robo a transeúntes en vía pública, le sigue el robo de autopartes, el robo en casas habitación, la extorsión, el fraude y las amenazas verbales, "son los delitos que prevalecen derivados de esta encuesta de victimización que levantamos en el 2011".

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Israel Mariano) y **El Regional del Sur**, p.13, (Erick Abraján).

Convoca Observatorio a Foro para seguridad

El Observatorio Ciudadano para la Seguridad, la Justicia y la Prevención del Delito, convocó al primer foro "Observaciones sobre la Seguridad Pública en Morelos", a realizarse el próximo 14 de julio en Cuernavaca. En este foro, organizaciones sociales, instituciones de educación superior e instituciones gubernamentales podrán presentar resultados de encuestas y estudios en torno a la seguridad que se vive en Morelos, y con ello tener un análisis serio y completo que permita plantear propuestas de reforzamiento o corrección a las políticas en materia de seguridad pública. Al respecto, Fernando Vela López, secretario ejecutivo del Observatorio Ciudadano, señaló que se contará con la presencia de un representante del Observatorio Nacional Ciudadano, quien ofrecerá una perspectiva en materia de seguridad pública del estado de Morelos, con respecto a las entidades de la región centro del país.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Martín Sánchez); **El Regional del Sur**, p.13, (sin firma) y **La Unión de Morelos**, p.18, (Maciel Calvo).

Llegan cuatro millones de boletas

En medio de estrictas medidas de seguridad, y ante la presencia de representantes de los partidos políticos, llegaron a Morelos las más de 4.3 millones de boletas de votación que serán utilizadas el primero de julio para la elección del próximo gobernador del estado, así como diputados locales y miembros de los ayuntamientos. En tanto, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Óscar Granat Herrera, afirmó que dados los candados establecidos en las boletas de votación y la participación de los ciudadanos y partidos políticos

en el proceso, "no es posible hacer ningún fraude en esta elección". Informó que "estamos extremando la medidas de seguridad" para la protección de la paquetería electoral.

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.4, (sin firma) y **Diario de Morelos**, p.2, (Antonieta Sánchez).

Niega IEE reimpresión de boletas de votación

No habrá reimpresión de boletas de votación para la elección de los alcaldes de Puente de Ixtla, Tlaquiltenango, Yecapixtla y Jonacatepec ante la cancelación del registro de los candidatos del Partido del Trabajo, confirmó el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Óscar Granat Herrera. Asimismo, aseguró que los votos que los ciudadanos emitan a favor de los abanderados del PT a alcaldes de dichos municipios serán sumados a favor del candidato común que los partidos de la Revolución Democrática y Movimiento Ciudadano registraron conforme al convenio firmado, en el que también participa el del Trabajo.

La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia).

Casamata Gómez es definitivamente destituido de la Auditoría Superior

El Congreso de Morelos destituyó de manera definitiva a Gerardo Casamata Gómez del cargo de titular de la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) y en su lugar nombró al priísta Luis Manuel González Velázquez, quien hacía ya la función en calidad de encargado de despacho. El panista Luis Miguel Ramírez Romero intentó, sin éxito, evitar la destitución definitiva de Casamata Gómez y nombramiento de González Velázquez, pero la mayoría priísta, apoyada por diputados de todos los partidos, se impuso al final. Cabe señalar que el 7 de diciembre de 2010, la actual Legislatura del Congreso del estado procedió a separar de manera temporal del cargo a Gerardo Casamata, debido a que fue sentenciado a prisión por haber mentado a una autoridad judicial, con lo que perdió sus derechos políticos. El imputado procedió a ampararse ante la decisión de los legisladores y en marzo pasado se resolvió en definitiva su caso.

La Jornada Morelos, p.14, (José Luis Garcitapia); y **La Unión de Morelos**, p.14, (Ana Lilia Mata).

Nacional:

Nueva intromisión calderonista: los comicios, aún por decidirse

El presidente Felipe Calderón aseguró que la elección del próximo primero de julio está por decidirse, pues desde su percepción, cualquiera de los tres candidatos punteros en las encuestas puede ganar. Además, el titular del Ejecutivo pidió no subestimar a los electores. Tenemos ciudadanos, desde los jóvenes que van a votar por primera vez a los 18 años, hasta los mayores de edad que votarán en la plenitud de su vida, capaces de discernir quién es la candidata o candidato que le conviene a México (...) Calderón expresó que a su juicio cualquiera de los tres candidatos punteros puede ganar, pues aunque la diferencia entre uno y otro algunas encuestas la marcan muy amplia, en otras realmente el margen es muy estrecho.

La Jornada, p.5, (José Antonio Román), **El Universal**, (Jorge Ramos), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197486.html> y **La Crónica**, (Cecilia Téllez Cortés), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=668444.

Hay riesgo de desigualdad: consejeros

La irrupción del Ejecutivo federal en el debate electoral podría generar desigualdad en la contienda en vísperas del cierre de las campañas políticas, consideró el consejero electoral Marco Antonio Baños. Dijo que si bien el presidente Felipe Calderón y sus colaboradores están en libertad de presentar información a la sociedad, estamos ante un caso donde en realidad está confrontando las propuestas de uno de los candidatos presidenciales (Calderón) está generando es, no confrontación de cifras, no asuntos vinculados a un tema donde simplemente se verifique o diluciden datos sobre algo; aquí estamos en presencia de confrontación de argumentos entre un servidor público y un candidato; debería haber mayor cuidado con esa parte y el Instituto Federal Electoral debe ser mucho más cuidadoso al revisar esos efectos concretos.

La Jornada, p. 5, (Alonso Urrutia), **El Universal**, (Jorge Ramos), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/39663.html>.

Ordena el IFE retirar spot donde se vincula a Bejarano y Creel con AMLO

La Comisión de quejas y denuncias del Instituto Federal Electoral (IFE) ordenó el retiro de un promocional del PRI en el que se ataca al candidato presidencial de la coalición Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, en el cual aparecen su ex colaborador René Bejarano y el empresario Luis Creel. Mediante una votación dividida, los consejeros decidieron el retiro del mensaje en atención a la queja presentada por el PRD, partido que consideró que en el spot se calumniaba a su abanderado a la Presidencia al asociarlo a la comisión de un delito.

La Jornada, p.12, (Alonso Urrutia), **El Universal**, (Nayeli Cortés), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197493.html>

Los mexicanos, indiferentes hacia el trabajo infantil: OIT

En México es invisible la labor de los niños en la agricultura y otros sectores. Incluso, una encuesta que llevó a cabo la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en el país revela que hay gran indiferencia social hacia ese problema. Setenta y siete por ciento de entrevistados consideran que es mejor que los niños trabajen a que sean delincuentes, sin considerar que es una grave violación a sus derechos humanos y no un mecanismo para prevenir el ilícito, manifestó hoy Thomas Wissing, director de la oficina de la OIT para México y Cuba.

La Jornada, p. 49, (Patricia Muñoz Ríos).

Encuesta de académicos da empate técnico Peña-AMLO

Un grupo de académicos de El Colegio de México (Colmex) y las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM) y Autónoma Metropolitana (UAM) financió una encuesta electoral cuyos datos revelan, según su interpretación, que hay un empate técnico entre los candidatos presidenciales Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador. De acuerdo con las cifras dadas a conocer ayer, el priísta tiene un margen de preferencia de entre 30.9 y 35.9 por ciento y el abanderado del Movimiento Progresista de entre 22.8 y 31.8 por ciento. Los resultados de la encuesta, elaborada con la colaboración de la empresa Berumen y Asociados, indican que la panista Josefina Vázquez Mota queda abajo con un puntaje de entre 15.3 y 20.7 por ciento. A partir de ello el investigador John Ackerman declaró que esta contienda es entre dos candidatos: Peña Nieto y López Obrador.

La Jornada, p.10, (Claudia Herrera Beltrán).

Convenio Ifai-CIDH para favorecer derecho a la información y a la protección de datos

El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) y la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) suscribieron un convenio que coordina esfuerzos para promover en el gobierno federal el conocimiento de normas jurídicas, criterios y resoluciones internacionales que favorezcan el derecho de las personas a acceder a la información y a la protección de datos personales. En entrevista con *La Jornada*, la presidenta del Ifai, Jacqueline Peschard, destacó que en México no hay cultura de la transparencia en las dependencias y entidades gubernamentales, además de que todavía no está resuelto el que los documentos gubernamentales se archiven correctamente y estén a disposición de los ciudadanos.

La Jornada, p.25, (Elizabeth Velasco C.).

México, de los países más violentos

México se ubica como una de las naciones menos pacíficas del mundo, al ocupar el lugar 135 de entre 158 países. De acuerdo con el último reporte del Instituto para la Economía y la Paz (IEP), nuestro país está entre los 23 Estados más violentos, sólo por encima de Iraq (155), Sudán (156), Afganistán (157) y Somalia (158). El Índice Global de la Paz (IGP), que realiza el instituto, ubica en el primer sitio a la nación con menos conflictos, y en el fondo de la tabla a la más violenta (...) nuestro país ha caído en el ranking "significativamente", debido a la violencia relacionada con los cárteles de la droga y al "crimen que se ha extendido en áreas antes inmunes". Indica que durante 2011 la mayoría de los homicidios se concentraron en los estados de Chihuahua, Nuevo León, Guerrero y Sinaloa.

El Universal, (Mariana León), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/39665.html>.

Acusan a Semarnat y Profepa de violar acuerdos

Ambientalistas y funcionarios municipales denunciaron que la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) violaron convenios internacionales sobre sustentabilidad y respeto a la biodiversidad en comunidades indígenas, suscritos por el presidente Felipe Calderón, al permitir la construcción de la cementera Santa Anita en este municipio. En diciembre pasado *La Jornada* informó sobre las denuncias de ñañús contra el ex gobernador priísta Miguel Ángel Osorio Chong; el delegado de la Semarnat, Martín Bermúdez Mendoza, y el ex edil de esta localidad, Cliserio Ramírez, a quienes acusaron de complicidad en el cambio de uso de suelo para permitir el asentamiento de la empresa en 3 millones 722 mil metros cuadrados.

La Jornada, p.41, (Armando Cruz Sánchez, corresponsal).

IEEM alista 15 "centros contingentes de votación"

El Instituto Electoral del Estado (IEEM) tiene preparada la instalación de cuando menos 15 "centros contingentes de votación", para un eventual caso en que se registren inundaciones o desbordamientos el día de las elecciones en el oriente de la entidad, como ocurrió en 2011, durante las elecciones de gobernador. El Atlas Electoral de Riesgos Pluvial ubicó los puntos de mayor peligro a lo largo del Canal La Compañía y el Río de los Remedios, donde alrededor de 200 casillas y más de 100 mil electores podrían ser afectados por precipitaciones excesivas, pero sobre todo por desbordamientos o derrames en esos causes.

El Universal, (Ma. Teresa Montaña, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/edomex/6025.html>.

Internacional:

GB llama a referendo en las Malvinas

El gobierno británico de las Malvinas convocó a un referendo sobre el estatuto de las islas para el primer semestre de 2013 y así demostrar que la población quiere ser parte de Gran Bretaña, anunciaron oficiales del archipiélago. No tengo duda de que la población de las Falklands (nombre británico de las Malvinas) desea que sigan siendo territorio autónomo de ultramar del Reino Unido (...) Un comunicado precisa que la consulta popular, que tiene el pleno apoyo del Reino Unido, se celebrará en la primera mitad de 2013 en presencia de observadores internacionales independientes, y señala que en las próximas semanas se anunciarán la pregunta concreta que se planteará a los isleños.

La Jornada, p. 37, (Afp); **El Universal**, (José Vales, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/78215.html>.

Multitudinaria manifestación en Moscú para exigir la dimisión de Vladimir Putin

Decenas de miles de personas salieron hoy a las calles de Moscú para pedir la dimisión del presidente Vladimir Putin, mientras éste, en pomposa ceremonia, entregaba en el Kremlin los premios de Estado en materia de cultura y ciencia, como todos los años este 12 de junio, Día de la Soberanía de Rusia. Nada es como antes de diciembre pasado, cuando el ajuste de resultados en los comicios legislativos hizo que la clase media de las grandes ciudades de Rusia, al alzar su voz contra la intención de Putin de perpetuarse en el poder y demandar elecciones justas y limpias, deviniera de pronto parte de la oposición política. (Putin) lanzó dura crítica a los inconformes: Para nosotros es inadmisibles todo lo que debilita a Rusia, divide a la sociedad. No podemos permitir solución o paso que pudieran provocar cataclismos económicos o sociales.

La Jornada, p.34, (Juan Pablo Duch, corresponsal); **La Crónica**, (Reuters) , http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=668351euters y **El Universal**, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/78221.html>.

ONU: Más de 100 millones de niños en el mundo sufren explotación sexual y laboral

En el marco del Día Mundial contra el Trabajo Infantil, expertas de Naciones Unidas (ONU) denunciaron ayer que más de 100 millones de niños en el mundo están sometidos a las peores formas de trabajo, incluida la explotación sexual y laboral. A través de un reporte, las relatoras sobre formas contemporáneas de esclavitud, Gulnara Shahinian, y sobre venta de niños, Najat Maalla M'jid, denunciaron que de los 215 millones de niños que trabajan en el mundo "más de la mitad están sometidos a las peores formas de trabajo infantil" (...) la que se encuentra en minas y canteras, en la que los infantes comienzan a trabajar desde la edad de tres años", dijo Shahinian en un comunicado (...) "Al combinarse elementos como la coacción, el miedo, la restricción a la libertad de movimiento y la completa dependencia, esto equivale a formas contemporáneas de esclavitud". (Destacó) la explotación sexual de los niños en los países de todas las regiones persiste y alcanza a veces niveles alarmantes.

La Crónica, (Agencias en Ginebra), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=668340.